

Invitó a los jóvenes a no dejar de luchar por sus sueños

# Fonsequera fue la ganadora de beca por esfuerzos académicos para estudiar en universidad de Lima

Por Alex Freyle Figueroa

La estudiante de séptimo semestre de la facultad de Ingeniería Geológica de la Universidad Andina de Valledupar, Liz Andrea Pontón Parada, oriunda de Fonseca, fue la ganadora de una beca por sus esfuerzos académicos para seguir estudiando en la Universidad de San Marcos en Lima, Perú.

Se conoció que anteriormente la estudiante fue ganadora de un aval internacional para representar a Colombia y a la Universidad en el Congreso latinoamericano de Semilleros, Grupos y Líderes con el Pro-



Liz Andrea Pontón Parada, oriunda de Fonseca, anteriormente fue ganadora de un aval internacional para representar a Colombia.

yecto titulado 'Evaluación preliminar de la calidad del agua lluvia presente en Valledupar para su aprovechamiento y consumo'.

Cabe indicar que este proyecto busca evaluar la calidad del agua lluvia para mitigar la escasez del recurso hídrico mediante su recolección y consumo.

"A lo largo de mi vida he aprendido a luchar por cada una de las metas que me propongo y a valorar el aporte de las personas que me rodean y que se sienten identificados y orgullosos con cada uno de mis sueños, hoy en día soy una joven exitosa y fiel agradecida. A la edad de 9 años por cuestiones

familiares nos trasladamos a la ciudad de Valledupar, pero frecuentábamos el pueblo ya que ahí quedó nuestra mejor versión de vida familiar", comentó Liz Andrea Pontón Parada.

Asimismo, invitó a todos a que no dejen de luchar por lo que quieren y tampoco se frenen ante el primer rechazo que reciban porque el mundo real está lleno de rechazos sociales, "pero cuando se acepta la dimensión de cumplir un reto entonces empezamos a cambiar el mundo y eso debemos hacer nosotros que somos el presente y el futuro próximo no solo de la 'Villa de San Agustín', sino también del mundo entero".



## Guajiros recibieron título de especialistas

El pasado viernes 4 de mayo en la ciudad de Valledupar, un grupo de jóvenes guajiros recibieron título de especialistas en Gerencia de Gobierno y Gestión Pública, el cual fue otorgado por la Universidad Jorge Tadeo Lozano en convenio con la Universidad Popular del Cesar. En cabeza del concejal del Distrito de Riohacha, José Ramiro Bermúdez, Daliana Acosta Iguarán, Zuli Bermúdez Cotes e Isacc Pérez Pinto. Cada vez los jóvenes guajiros se preparan más en los temas públicos.

## Durante la presentación de la película 'Pájaros de verano' "Los beneficiarios de la droga en muchos casos son legales": director Ciro Guerra

El director colombiano Ciro Guerra, que junto con Cristina Gallego se adentra en 'Pájaros de verano' en la cuna del narcotráfico colombiano, cree que el negocio ha evolucionado tanto desde su nacimiento que sus beneficiarios han dejado de estar en Latinoamérica y en muchos casos son legales.

"Es un mundo que ya no es inocente, cuyas ramificaciones van mucho más profundo de lo que sabemos y vemos en los medios. Ya no es un problema solo de Colombia o de Latinoamérica, es mundial", dijo en Cannes, un día después de que

### Destacado

'Pájaros de verano' retrata la llamada bonanza marimbera, cuando la explosión del tráfico de marihuana llevó dinero a los wayuú.

gigantesco que ya no mueve solamente drogas, sino todo tipo de armas y personas, y permite que se sostenga un sistema financiero que ya no es sostenible por sí mismo".

"Realmente los primeros beneficiarios de este negocio ya no están en Latinoamérica, son completamente legales en muchos casos", apunta en un encuentro con medios hispanos el cineasta, que con 'El abrazo de la serpiente', presentada en 2015 también en la Quincena, obtuvo una nominación al Oscar a mejor película extranjera.

Gallego, ve su elección como filme inaugural de la Quincena como una muestra del creciente interés de la industria cinematográfica hacia el cine latinoamericano, "que es muy refrescante para el mundo".

En esta ocasión, ellos dan a conocer un "universo único" con la historia de cómo una comunidad tan alejada y tradicional como la wayuú se involucra de forma tan ingenua en el narcotráfico, al comprobar los beneficios económicos de cambiar el anterior tráfico de productos como el café por la marihuana.

la cinta inaugurara la Quincena de Realizadores, sección independiente del célebre festival.

'Pájaros de verano' retrata la llamada bonanza marimbera de los setenta, cuando la explosión del tráfico de marihuana llevó tanto dinero como corrupción a los wayuú de La Guajira, la mayor comunidad indígena colombiana.

Una época en la que "todavía no se puede hablar de cárteles y ni siquiera de narcotráfico", pero que sentó las bases del futuro negocio de la droga, "en una población que no estaba preparada para la llegada de semejante diluvio".

Su inicio fue "totalmente ingenuo", añade, pero se ha convertido en un "mercado negro

## Cumpleaños de Mercy Edith Fernández Pacheco



Celebra su cumpleaños Mercy Edith Fernández Pacheco. Recibe felicitaciones de su hija, Francesca, y de su esposo Andrés Viloria, así como de su hermana Demis Consuelo, su cuñado Alejandro, su ahijado Ismael Alejandro. Las felicitaciones igualmente de sus padres Demis Adimis e Ismael Darío, sus suegros Ricardo Viloria y Olga Pezzano, y de todo el equipo de Enfoque Caribe, Diario del Norte, Cardenal Stereo y Sistema Cardenal. Que este día tan especial, sea el comienzo de otro año cargado de muchas bendiciones, éxitos, amor, dedicación, disciplina y felicidad. ¡Feliz cumpleaños!



Ciro Guerra y Cristina Gallego dan a conocer un "universo único" con la historia de cómo los wayuú se involucran en el narcotráfico.